

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.463

Segovia.—Miércoles 18 de Agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Ayer se ocuparon nuevos pueblos y posiciones en el frente de Santander y fueron capturados más de cuatro mil prisioneros

COMENTARIO

La incultura roja española y ciertos intelectuales europeos

Es asombroso que algunos intelectuales europeos tomen en serio la defensa de la cultura. No son todos, ciertamente, los que tan fácilmente se han dejado engañar. Ni son muchos, ni los mejores. Pero algunos nombres respetables por su significación y por su valor intelectual aparecen de vez en cuando, sosteniendo el absurdo de la supuesta conveniencia del triunfo de la causa roja para salvar la cultura de España.

Es completo el desconocimiento de todas las realidades españolas que esto supone. Se ve claramente que estos intelectuales simpatizantes con los rojos españoles, desconocen en absoluto las lenguas que se hablan en España. Si leyese, por ejemplo, la Prensa de Barcelona y pudieran comprenderla, sentirían necesariamente deprimida su confianza y no se atreverían a entremezclar dos causas tan antitéticas como la del pensamiento y la cultura y la de la bárbara y regresiva revolución roja. Y nos fijamos en la Prensa de Barcelona, porque es la del foco principal de la revolución, alejada unos doscientos cincuenta o trescientos kilómetros del campo de operaciones militares, y donde se pretende realizar, en grande, los más atrevidos experimentos revolucionarios.

Es interesante la lectura de la Prensa actual de Barcelona. Hoy casi toda ella aparece escrita en castellano. Pero quizás es algo exagerado decir que está escrita en castellano; sería mejor decir que está escrita en algo que parece una imitación de la admirable lengua de Cervantes. Observando, además, que todos los periódicos están mal compuestos tipográficamente en una presentación de calidad ínfima, alguien hacía observar que quizás ahora los cajistas de imprenta los escriben y en cambio, los redactores los componen; pero esto no es verosímil, porque los tipos gráficos, en general excelentes, de los periódicos barceloneses, escribirían ahora mucho mejor, que los flamantes nuevos redactores socialistas y comunistas.

Porque, es preciso conocerlo. Estos, así como los pocos que quedan de la izquierda burguesa, todavía lo hacen peor que los anarquistas, que demuestran dentro del absurdo de la ideología, más ideas propias y maneras más hábiles de presentarlos. Pero los demás periodistas, imbuidos precisamente de los ideales comunistas y socialistas, que encantan a los intelectuales europeos que simpatizan con los rojos españoles, demuestran una pobreza mental y una carencia tan absoluta de la cultura más indispensable, que produce una impresión de escalofrío espiritual, la sola posibilidad de que un día pudieran representar la cultura de España.

En general, toda la Prensa roja, pero muy especialmente la Prensa comunista-socialista del Levante español, llega a impresionar por su vulgaridad y su pobreza de ideas. La decadencia vertical de la Prensa española en la zona roja corresponde a la decadencia de toda la vida en ella. Pero puede buscarse una explicación a la decadencia económica por el hecho mismo de la revolución y de la guerra. No lo tiene, en cambio, la decadencia espiritual. Una revolución que no produzca una nueva matización de la cultura es una revolución sin sentido, sin valor de ninguna clase. Y sólo sólo no lo produce, sino que rebaja el nivel cultural, rotando hacia el abismo de la incultura, demuestra que, aunque no fuera más

que por esto, no puede ni debe triunfar.

Decididamente, a los intelectuales europeos que simpatizan con los rojos españoles les convendría ponerse en condiciones de saber leer y comprender lo que se escribe diariamente en la España roja.

Complot comunista descubierto en Turquía

Stambul.—La Policía ha descubierto un vasto complot comunista. Los comprometidos proyectaban un levantamiento general en Turquía. Han sido detenidos casi todos los directores de la proyectada rebelión.

En poder de la Policía obran importantes documentos de origen soviético relacionados con el movimiento abortado.

N. DE LA R.—Turquía, como Francia, es aliada circunstancial de Rusia. Ve a Turquía cómo corresponde la U. R. S. S. a la amistad con que los turcos la distinguen.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léelo tú.

Los cursillos del Magisterio

Estos serán clausurados el domingo, día 29, por el obispo de la Diócesis

Los cursillos que se están verificando, de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde, en el teatro Juan Bravo y a los que asisten todos los maestros de esta provincia, en número de cuatrocientos se señalan por lo provechosos y por su éxito más completo.

Están dirigidos, como es sabido, por el presidente accidental de la Comisión de Cultura y Enseñanza, por la inspectora de escuelas doña Aurea Asegurado y doña Basilsa Hernando que ocupan, también accidentalmente, los cargos de jefe y directora de las Escuelas Normales. Les ayudan en esta labor un maestro y una maestra.

El domingo, día 29, a las diez de la mañana, después de asistir los cursillistas a una misa en la Catedral, en la que recibirán la sagrada comunión, se efectuará la sesión de clausura, llevando a cabo ésta el obispo de la Diócesis. Al acto concurrirán las autoridades civiles y militares.

FRENTE DE ASTURIAS

Las huestes rojas dejan más de cien bajas en el ataque frustrado a Oviedo

Oviedo, 17.—A las dos y treinta de ayer, el enemigo intentó un fuerte ataque contra Oviedo, que fué enérgicamente rechazado.

Comenzó por hacer estallar tres minas en la Calleja, por el sector del Cementerio viejo, y suponiendo que las explosiones habían dejado abierto el camino para entrar tranquilamente en el territorio nacionalista, los rojos desplazaron sus fuerzas de asalto, iniciándose entonces una encarnizada lucha que terminó con la huida de los atacantes.

Pero los rojos volvieron a la carga. Esta vez lo hicieron con mayor intensidad y en todo el sector de Buenavista a la Cadellada, generalizándose la pelea con bombas de mano y mucho fuego de mortero.

Nuestras baterías abrieron fuego en forma tan certera, que pronto pudieron ser observadas las bajas en las filas rojas. A las dos horas de combate se dieron por vencidos y abandonaron el campo, pero no sin dejar muchos cadáveres cerca de nuestras posiciones.

El comportamiento de los defensores de Oviedo fué excelente, no decayendo el coraje de los soldados ni un solo momento y aguantando las embestidas con una moral elevadísima que se tradujo en un fuerte contraataque, que tuvo por objeto deshacer a las huestes moscovitas. Estas volvieron a sus primitivas posiciones sin adelantar un paso y con más de cien bajas en el «debe». Y es que la defensa de Oviedo se hace cada día más sólida y más inexpugnable el espíritu de las tropas.

Boda de la princesa Dolores de Borbón, sobrina de Alfonso XIII

Lausana.—Con asistencia de don Alfonso de Borbón, del zar de Bulgaria, Fernando, y otros numerosos príncipes, se ha celebrado la bendición nupcial del príncipe polaco Czasterisky con la princesa Dolores de Borbón, sobrina de don Alfonso.

PARTE OFICIAL

EL IMPETUOSO AVANCE DE NUESTRAS TROPAS EN SANTANDER

Salamanca, 17 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 17 de Agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Asturias, León y Vizcaya. Sin novedad.

Frente de Santander.—Ha seguido hoy nuestro impetuoso y victorioso avance, habiéndose ocupado, desde la altura de la cota 1.361, situada al Oeste del vértice Ropero, todas las crestas, hasta el frontal inclusive, quedando, por tanto, en nuestro poder, la parte de la carretera de Valle Cabuerniga. También se han ocupado Callejones, altura de cota 1.129, La Muela, Abedal, Robledo y La Coletona, hasta Pacuanto. Otras fuerzas han ocupado el vértice Haro, altura de Fuente del Moro, San Mario y Getmones, cota 1.189.

Otras columnas se han dedicado a continuar la limpieza de la bolsa, ocupándose los pueblos del Arroyo, Malataja y otros muchos. Las valientes tropas legionarias han establecido contacto con las brigadas navarras en la zona de Orzales, quedando completamente cerrada la bolsa, por la cual va cayendo en nuestro poder todo cuanto contenía, y prosiguiendo después con brioso avance hacia el Norte, han ocupado la vertiente septentrional del Mediajo Frio, Cueto Espina, Peñas Gordas y la cota 1.199 del Otero; es decir, todas las divisorias situadas al Norte del puerto de El Escudo, habiéndose cogido muchísimo material, todavía no clasificado, del que hasta ahora se han contado 1.400 fusiles, alguna ametralladora y un cañón antitanque.

Las brigadas navarras han cogido también abundantísimo material y armamento, y otra columna se ha apoderado de tres tanques rusos, varias ametralladoras y muchos caballos con sus monturas.

Los prisioneros hechos por las fuerzas legionarias son numerosísimos. Hasta la hora de cerrar este Boletín han pasado al campo de concentración más de 2.500, entre ellos muchos oficiales y un jefe de batallón, y aún están pasando más.

Las otras fuerzas han cogido asimismo más de 1.000 prisioneros con armas.

Ayer se cogieron dos trenes completos con víveres, vestuario y material de guerra y gran cantidad de material ferroviario.

En el día de hoy ha llegado el tren a Reinoso.

La derrota del enemigo no puede ser más completa, y adquiere para él caracteres de verdadera catástrofe.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

Salamanca, 17 de Agosto de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DEL TRAGICO GALLINERO ROJO

LARGO CABALLERO HA PUESTO EN EQUIVOCA SITUACION A PRIETO

PREPARANDO LA MASCARADA PARLAMENTARIA

Valencia.—Esta mañana parece haberse decidido para la próxima semana la apertura de las difuntas Cortes.

Se anuncia que en la primera sesión se planteará la cuestión política y habrá un pintoresco debate.

Aséguase que serán reformadas las Comisiones parlamentarias, dándose amplias atribuciones para celebrar sesiones plenarias y acordar medidas legislativas con reducido número de asistentes.

EL VIAJE DE LARGO CABALLERO A MADRID. ACUERDOS TRANSCENDENTES. PRIETO DERROTADO

Madrid.—El viaje de Largo Caballero ha tenido consecuencias. Como se sabe, vino acompañado de Wenceslao Carrillo, Zancajo, Tomás, De Francisco, Llopis y otros directivos de la agrupación socialista de Madrid, que integran el más importante sector del partido socialista.

Estos dirigentes celebraron asamblea extraordinaria para dar cuenta de la posición adoptada con relación al Gobierno de Negrín y más concretamente contra Prieto, a quien se acusa de la expulsión de Largo Caballero del Gobierno.

Algunos amigos de Indalecio Prieto intentaron defender a éste, pero la asamblea en pleno se solidarizó con Largo Caballero y condenó los manejos de Prieto.

Se espera la decisión de la Comisión ejecutiva del partido socialista, aunque se cree que no se atreverá a proceder contra la agrupación de Madrid.

Valencia.—Entre los amigos de Indalecio Prieto ha causado sensación la noticia de que la agrupación socialista madrileña se ha solidarizado con Largo Caballero y ha condenado las maniobras de Prieto y de los comunistas para derribar al Gobierno de Largo Caballero.

Se estima que este triunfo de Largo Caballero (que por otra parte tenía ya el control de la U. G. T.) tendrá consecuencias, mucho más cuando la agrupación socialista de Madrid es por sí sola más importante que todas las demás reunidas.

Los enemigos de Prieto llegan a decir que éste no representa a nadie dentro del partido socialista porque fué disuelta la agrupación socialista de Bilbao a la que Indalecio representaba.

Una corrida de toros en Segovia el próximo día 22

Se celebrará a beneficio de F. E. T. de las J. O. N-S.

El próximo domingo, día 22 de los corrientes, se celebrará en Segovia un gran festejo taurino, organizado a beneficio de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. Consistirá en una gran corrida de toros, en la que se lidiarán seis de la ganadería de Atanasio Fernández, del campo de de Salamanca, antes del Conde de la Corte. Se encargarán de despacharlos nuestro paisano Victoriano de la Serna, Fernando Domínguez y Antonio García «Maravilla».

El programa no puede ser más atractivo. Ello, unido a que es el primer festejo taurino que se celebra en Segovia durante la actual temporada, la circunstancia de que actúe Victoriano de la Serna, tan querido y admirado por los segovianos y, sobre todo, el carácter benéfico de la fiesta, permite asegurar que el éxito más completo ha de acompañar a los organizadores.

España en la América latina

ACTORES Y ARTISTAS

En un teatro de Buenos Aires se ha celebrado una función a beneficio de la causa nacional.

Pero no se trataba de una función más. Todo ha contribuido a dar solemnidad al patriótico acto. Tuvo lugar en un teatro vinculado como ningún otro a nuestra influencia espiritual en el Plata: el Cervantes, fundado por María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza. Entre los artistas que participaron en la fiesta, figuraban Lola Membibres, Irene López Heredia, Aurora Redondo, Valeriano León, Manuel Perales, García León...

Menos Margarita Xirgu, claro está. El poeta Eduardo Marquina dió lectura a una poesía patriótica. Concurrió numeroso público, transcurriendo el acto en medio de gran entusiasmo.

De la Argentina nos llega otra prueba de que donde quiera que hay españoles es izada la bandera nacional. Las colonias de compatriotas nuestros en América constituyen un amplio y cálido círculo donde repercute la voz de España acrecida por el eco de miles de almas que asisten a la cruzada nacional, desde gran distancia, pero con depurada presencia moral.

No dejemos de destacar la labor de los actores y artistas a través de América enarbolando el pabellón rojo y gualda que llevan como un culto y un símbolo.

OTRO GRAN HOMENAJE A ESPAÑA EN MONTEVIDEO

Un requeté que actualmente se encuentra luchando en el frente, ha recibido de una tía suya residente en Montevideo un carta llega de emoción. He aquí una parte de la carta en la que relata de modo vivo una escena que tuvo por escenario la bella capital uruguaya:

«El 13 asistí a una fiesta a beneficio de los niños españoles. Fui con Lolita, y allí vivimos momentos de gran emoción entre jotas, música española y vivas a España y a Franco.

Como cosa emocionante por demás, te voy a relatar un caso para que veas que aquí, en América, viven España y Franco y se vitorea la gloria de su Ejército.

Un señor regaló una canastilla de clavetes para que fuese subastada. Un espectador empezó por ofrecer dos pesos y un joven hizo subir la oferta a cincuenta. Luego el mismo joven ofreció setenta. Por fin se vendió en ciento veinte pesos, y la persona a quien correspondió la canastilla pidió que volviera a ser subastada.

El joven de antes volvió a ofrecer setenta pesos, y nuevamente alcanzaron las ofertas ciento veinte. Por segunda vez, el comprador, distinto del anterior, volvió a pedir que se subastara. Como el tiempo apremiara se pidieron sólo cinco ofertas. La quinta fué la del joven, que ofreció por tercera vez setenta pesos y por fin se quedó él con la canastilla. Al preguntar por su nom-

Empresario: EL OBRERO QUE TRABAJA en tu taller o en tu finca, es UN CAMARADA MAS de los que en el frente DAN SU VIDA por el poderío económico y militar de la PATRIA. Empresario: Enseña a tu OBRERO a AMAR LA EMPRESA remunerándole dignamente su trabajo y haciéndole PARTICIPE DE TUS BENEFICIOS.

Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y a que este trabajo sea humano y remunerador. Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantidas por su decisión de ser justo y por su amor al pueblo.

Gentes de los pueblos de Santander aún no conquistados llegan a nuestras líneas y anuncian que el Ejército rojo se retira postradísimo hacia Santander

Algunos jefes se han suicidado. En Santander acrece el pánico y se ha iniciado la desbandada hacia Francia. La más importante fábrica de cristal de España, radicante en Arijá, ha quedado intacta

"Daily Mail" dice que la victoria definitiva de Franco no se hará esperar

Los nuevos alféreces y el hijo de Maeztu

Seguramente que el lector se habrá sentido emocionado por la información que han dado estos días los periódicos respecto a un acto que, celebrado en Vitoria, es análogo al que ha tenido lugar en otras ciudades, ya que la jura de la bandera por los nuevos alféreces ha constituido en todas partes, para honor y esperanza de la Patria, un espectáculo profundamente emotivo y ejemplar. Se trata de jóvenes de todas las procedencias sociales, de muy diversas aspiraciones y calidades, que se hermanan en el común servicio a la Madre España, con absoluta vocación heroica, puesto que, llevados de su ardor magnífico, establecen un compromiso que sólo la muerte puede cancelar. A la Patria dan todo quienes, como ellos, en medida insuperable de sacrificio, todo lo poseen, ya que la juventud es la llave del mundo. Los nuevos alféreces no piensan en otro porvenir que en el de la Patria, ni cifran su afán en cosa que no sea, mientras la Causa nacional los necesite, la consagración de su esfuerzo integral a los altos destinos hispánicos. Los nuevos alféreces están en el umbral de la vida: a sus ojos se abren, prometedores, todos los caminos. Pero no vacilan en elegir el más duro, porque saben que es el más glorioso: el camino del deber.

Entre los trescientos alféreces de Infantería que acaban de jurar la bandera en Vitoria, formaba uno que, a órdenes del general Orgaz, dio un paso al frente, para rendir el homenaje que le rindieron, conmovidos, todos los circunstantes.

«Es uno—dijo el ilustre general—entre tantos, igual a todos, sin privilegio sobre los demás; pero es la sangre de un gran español, de un gran patriota, de un hijo de Vitoria, paladín de la Hispanidad, que dió su sangre, ofrecida en cuento martirio, por la Causa de España: Ramiro de Maeztu. En este momento en que vivimos la fusión sagrada de todos los impulsos del movimiento nacional, vitoriano, no podemos olvidar que el alma, y tal vez la iniciación hispánica de este movimiento, nació en Ramiro de Maeztu, vitoriano glorioso, cuya sangre está ahí, en su hijo único, entre estos oficiales de Miranda que hoy han jurado la bandera. ¡A él, pues, este homenaje! ¡Alférez Maeztu: Sal a recibir el homenaje que queremos tributar a tu padre!»

El alférez Maeztu avanzó, en efecto, y, cuadrado, recibió el saludo de la tropa y del pueblo. «El general—leemos en una colega—le saluda desde la tribuna...»

He aquí un homenaje que honra a todos, a quien lo propuso, a quien lo rindió, a quien hubo de recibirlo. Homenaje a la inteligencia y al heroísmo. Ramiro de Maeztu no representa entre nosotros la inteligencia desvirtuada por esas pasiones subalternas que se dan en tantos otros: la inteligencia en Maeztu no se sintió responsable, ni se degradó, frivolamente, en el error, ni cedió a tentaciones materiales, ni traicionó a su Patria, ni despidió, ligera o malévolamente, a nadie. Por el contrario: la inteligencia de Maeztu poseyó cuantas virtudes puedan realizarla. Fue instrumento de fe y de esperanza, de formación de una viva conciencia nacional. La nueva «hispanidad» debe mucho a la pluma creadora de Maeztu, y como los grandes hallazgos espirituales suelen necesitar, para resplandecer su significado moral, el referendo de la propia sangre derramada, Maeztu, que hubiese dado la suya, llegada la sazón, en la pelea heroica, la dió en el martirio impuesto por la criminalidad roja.

En el apellido Maeztu se da, pues, el doble significado—inteligencia e inteligencia—que por feliz iniciativa del general Orgaz fué subrayado en el acto de Vitoria por la muchedumbre civil y militar. El alférez Maeztu llevará su ilustre nombre, lo está llevando ya, con un honor de conducta que robustece el honor heredado. La herencia recibida pesa mucho sobre el joven militar, porque «noblesza obligaa». El lo sabe y está cumpliendo brillantemente con su deber de español y de hijo.

Aviones nacionales sobre Barcelona

Barcelona, 18.—Ayer, a las dieciocho y a las veintidós horas, escuadrillas nacionales volaron sobre la capital y pueblos inmediatos de la costa, arrojando algunas bombas sobre los muelles y lugares fortificados.

Las principales líneas defensivas de Santander las hemos dejado ya a retaguardia

Burgos, 17.—En toda la España nacional ha sido acogido con entusiasmo el avance de los nacionales hacia Santander. Puede decirse que la retaguardia y la vanguardia están formadas en un sólo anhelo y en una sola aspiración y viven momentos de igual entusiasmo y fe.

Las noticias de los frentes indican que continúa siendo enorme el número de prisioneros y el material de guerra que se recoge, siendo imposible dar números y cantidades porque no registrarían la consoladora realidad. Cuando se hiciesen públicas unas cifras, éstas habrían sido aumentadas ya a consecuencia de posteriores acciones de limpieza.

Las principales líneas defensivas que constituían el primero y fundamental baluarte de la defensa de Santander han quedado ya a retaguardia de nuestros soldados.

El espíritu de nuestras tropas continúa siendo admirable.

LA OFENSIVA VISTA POR LA PRENSA EXTRANJERA

Londres.—Toda la Prensa subraya la importancia de la nueva ofensiva de los nacionales sobre Santander.

«Daily Mail» dice que los legionarios se cubrirán de gloria en la conquista de Santander como en la liberación de Bilbao.

«Daily Telegraph» prevee el próximo fin de la guerra española con la victoria completa de las tropas del general Franco.

París.—Los corresponsales de guerra de los periódicos franceses envían informaciones sobre las operaciones en el frente de Santander.

Dan cuenta de que ayer las tropas nacionales dedicaronse principalmente a consolidar las posiciones últimamente conquistadas y a la limpieza de la zona de los restos de las derrotadas fuerzas rojas.

Los informes coinciden en que los rojos han sufrido una derrota aplastante. De los sesenta batallones marxistas que han tomado parte en los combates, no menos de veinte han sido aniquilados por los nacionalistas. Ocho batallones (unos ocho mil hombres) vieron cortada la retirada cuando los legionarios establecieron contacto con las unidades navarras. Dos mil de esos combatientes marxistas se rindieron a una sola compañía de la División de Vitoria y se espera que sigan el ejemplo los restantes.

CONTINUA EL AVANCE

Salamanca, 18.—El avance de nuestras tropas continúa de modo imponente. Los valles de Puz y Besaya están ya bajo los pies de nuestros soldados.

La gran fábrica de cristal de Arijá está intacta

Arijá, 18 (madrugada).—De Corconte y de Arijá huyeron los rojos con tanta rapidez, que no tuvieron tiempo para destruir, como se lo proponían, la gran fábrica de cristal (la mejor de España) de la última de las citadas poblaciones. Tan en perfecto estado quedó, que mañana mismo se podría reanudar el trabajo en ella si no fuese por la necesidad de reajustar las plantillas de empleados y obreros, pues la mayoría de éstos marcharon con los rojos, no sabemos si voluntariamente u obligados.

En su huida se llevaron el importe total de la nómina semanal de todo el personal de la fábrica, por cuya causa éste no ha podido cobrar. Las direcciones administrativa y técnica, formadas en su casi totalidad por franceses, abandonaron los cargos al triunfar la revolución roja en el Norte y marcharon a su país.

Las personas asesinadas

Se calculan en doscientas cincuenta a trescientas personas de derechas las asesinadas en el pequeño pueblo de Arijá.

El alcalde, de acuerdo con el comandante militar, se ocupan de suministrar alimentos gratuitamente a la población civil hasta que se restablezca la normalidad en las actividades.

PASO DE PRISIONEROS. LOS TANQUES RUSOS ABANDONADOS

En este sector nuestras tropas han tenido que salvar una línea de fortificaciones rojas de varios kilómetros de profundidad. Junto a la carretera, y en las cunetas, encontramos abundante material de guerra y los carros de asal-

to rusos perforados por los proyectiles de los antitanques. Los legionarios «Llamas negras» están obstinados en ponerles en marcha para emplearlos en operaciones sucesivas.

Esta tarde han pasado nuevos batallones, que se dedican a limpiar el terreno, cooperando en esta acción nuestros aviadores, que señalan los lugares donde están reunidos los fugitivos rojos, los cuales son castigados por la aviación.

Constantemente presenciamos el desfile de prisioneros hacia la retaguardia. Marchan al grito de ¡Viva España! y ¡Viva el generalísimo Franco! cuando no están ocupados en dar satisfacción al estómago con las viandas que les proporcionan nuestros soldados.

MENSAJEROS DE PAZ

Desde algunos pueblos aún no conquistados llegan a nuestras líneas grandes contingentes de personas civiles provistas de bandera blanca, que acuden a ponerse bajo la protección de las tropas nacionales.

El ejército rojo se retira postradísimo

Nos informan estas buenas gentes que el ejército rojo se retira postradísimo hacia Santander, e informan igualmente que dos jefes del mismo se han suicidado por no tener valor para presentarse en Santander y confesar el tremendo descalabró sufrido. Uno de ellos era un capitán al que el mando bolchevique «estampilló» las insignias de coronel.

Acrece el pánico en Santander. Rumbo a Francia

Las personas que proceden de la zona roja dicen que en Santander existe la convicción de que el generalísimo Franco se apoderará en breve tiempo de toda la Montaña. Por ello, se inicia el traslado de los «responsables» y sus familias a Francia. No se dirigen a Gijón por entender que allí estarán mucho peor que ahora en la capital montañesa.

Mucha gente se niega a evacuar la población en espera de la llegada del Ejército nacional, y como represalia se les niegan alimentos.

Dos aparatos rojos derribados

Cerca de Arijá nuestros cañones antiaéreos han derribado dos aviones enemigos. Hemos visto cómo uno de ellos arrojaba inopinadamente la carga para intentar remontarse sin conseguirlo.

Próximo derrumbamiento definitivo

El desastre rojo en este frente es sólo comparable al de los vascos ante Bilbao. Las banderas blancas izadas en los caseríos que están ante nuestras líneas parecen reclamar el avance de nuestro Ejército.

El derrumbamiento definitivo del campo enemigo no se hará esperar.

LA AVIACION SOBRE SANTANDER

Se da cuenta a los santanderinos del progreso de nuestras tropas.

Frente de Santander, 18.—Ayer voló nuestra aviación repetidamente sobre los distintos sectores de este frente y en especial sobre Santander.

Las posiciones enemigas fueron duramente bombardeadas, incluso las de las cercanías de la capital.

Sobre Santander arrojaron proclamas dando cuenta a los santanderinos de la rapidez del avance y recomendando a la población que haga patente por todos los medios ante los dirigentes rojos su voluntad de rendirse.

Temperatura de horno en el frente de Madrid

La esperanza puesta en las nubes que se divisan en el cielo de la sierra

Frente de Madrid, 18 (3,30 t.).—Este frente se ha convertido hoy en un verdadero horno. En los parapetos y en las trincheras es poco menos que imposible la permanencia por la enorme temperatura a que se ha llegado.

Allá lejos, por la sierra, el azul del cielo comienza a turbarse. En esa bruma ponemos todas nuestras esperanzas y suspiramos por oír el tronar de la tormenta sobre nuestras cabezas en promesa de lluvia. Pero acaso, como otros muchos días, este sol bárbaro se beberá las nubes recién nacidas.

Entretanto, las bayonetas le siguen velando la siesta dramática al Madrid sitiado.

Comentarios de Prensa

Resumen de la Prensa roja de hoy: «A B C» comenta la situación mi-

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES Prosigue la lucha con tendencia a adquirir más graves proporciones



Oficiales del Ejército japonés momentos antes de embarcar para China del Norte

Shanghai.—Se desmiente por las autoridades japonesas que hayan acordado la concesión de una tregua para la evacuación de la población no combatiente de Shanghai.

Las hostilidades continúan. La evacuación se efectúa bajo la metralla.

Escasean de un modo alarmante los artículos de primera necesidad y se toca con grandes dificultades para el abastecimiento de la numerosa población.

Berlín.—Un despacho de Tokio da cuenta de que numerosos contingentes de tropas chinas han aparecido en la frontera entre Siberia y Manchuria. Se teme que acudan en auxilio del mariscal Chan Kai Chek, con lo que la situación se agravaría.

Shanghai.—A las cinco de la mañana las tropas ja-

ponesas han reemprendido la ofensiva, bombardeando intensamente las posiciones chinas. Varios hidroaviones vuelan constantemente sobre el puerto en funciones de reconocimiento para advertir la llegada de aviones chinos a los buques japoneses. Un contratorpedero permanece al lado del buque almirante de la escuadra japonesa, cuyas baterías antiaéreas están siempre dispuestas para repeler cualquier agresión desde el aire.

Dos grandes barcos mercantes han llegado desde el Japón con artículos para abastecer a las tropas niponas.

Shanghai.—Ya han recibido las autoridades británicas respuesta del Gobierno de Nankín a la protesta circulada con motivo del bombardeo de la concesión internacional por aviones chinos. En la contestación, el Gobierno de Nankín se limita a lamentar el percance.

Shanghai.—A las cinco de la mañana las tropas ja-

ponesas han reemprendido la ofensiva, bombardeando intensamente las posiciones chinas. Varios hidroaviones vuelan constantemente sobre el puerto en funciones de reconocimiento para advertir la llegada de aviones chinos a los buques japoneses. Un contratorpedero permanece al lado del buque almirante de la escuadra japonesa, cuyas baterías antiaéreas están siempre dispuestas para repeler cualquier agresión desde el aire.

Dos grandes barcos mercantes han llegado desde el Japón con artículos para abastecer a las tropas niponas.

Shanghai.—Ya han recibido las autoridades británicas respuesta del Gobierno de Nankín a la protesta circulada con motivo del bombardeo de la concesión internacional por aviones chinos. En la contestación, el Gobierno de Nankín se limita a lamentar el percance.

La carta del Episcopado español en Bélgica

Como era de esperar, la Carta Colectiva de nuestros prelados a los de todo el orbe católico ha comenzado a dar sus frutos. La alta autoridad de los firmantes y la verdad incontrastable de sus aseveraciones, hacen de aquel documento un testimonio, verdaderamente abrumador, en pro de nuestra causa. Entre otras repercusiones, registramos hoy la producción en Bélgica, país católico en el que acaso deficiencias de información han motivado que algunas personalidades o elementos de aquella vida pública no hayan percibido todo el valor religioso y moral de la cruzada hispánica.

El cardenal van Reey, arzobispo de Malinas, gracias al testimonio que acaba de llegarle de España, abre los ojos incluso a los más engañados, sin más que hacer circular la traducción francesa del importantísimo documento español, con una apostilla que, según las referencias que hallamos en «La Metropole», es tan breve—conclusión lapidaria—como expresiva y convincente: «Esta Carta—conviene señalarlo—está firmada por todos los prelados españoles que han conservado su vida y que residen actualmente en su Patria. Constituye, para enjuiciar la guerra de España, un documento de la mayor importancia, verdaderamente decisivo».

Con leerlo basta, indudablemente, para creer, total y profundamente, las verdades de la pugna que nuestro pueblo viene sosteniendo en defensa de la civilización cristiana. El propio diario que antes citamos, lo reconoce afirmando: «El documento es, al mismo tiempo, impresionante y de una solemnidad tal, que pone de una vez punto final a todas las controversias y polémicas que hayan podido surgir alrededor del caso español. No solamente los católicos, sino todos los hombres de buena fe, incluso los socialistas, si son sinceros y conscientes, deberán inclinarse ante los dictados de la verdad».

Congratulémonos una vez más de que nuestros arzobispos, obispos y vicarios capitulares hayan hecho saber al mundo todas las criminales sinrazones de los rojos y la razón plena, religiosa y humana, militar y civil, de nuestra causa.

Lea usted los anuncios breves

GOBIERNO MILITAR DE SEGOVIA

Por un cabo del Ejército ha sido encontrada en la vía pública una cantidad de dinero. Quien la haya extraviado puede pasar por la Secretaría del Gobierno militar de esta capital, donde le será entregada previa justificación.

Si transcurridos tres días de la publicación de este aviso no aparece el dueño del dinero, será entregado en la suscripción del acorazado «España», por deseo del que lo encontró.

En la frontera francesa encuentra la policía obras de arte por valor de seis millones

Habían sido escondidas allí por los anarquistas españoles. París, 18.—La Policía francesa ha descubierto cerca de la frontera franco-catalana un depósito de bisutería y objetos de arte por valor de sesenta millones de pesetas. Todo ello procede de robos en la zona roja española, y fué escondido por los anarquistas en territorio francés. Entre el tesoro descubierto figuran alhajas antiguas y cubre lingotes de plata de treinta kilos de peso cada uno. También había en el depósito municiones y gases tóxicos.

¡Oiga! No se moleste

Para suscribirse a EL ADELANTADO no tiene más que llamar al teléfono 25

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico los días 13, 14 y 16 de Agosto

Don Victoriano Bernabé, de Escarabajosa, 5 pesetas; don Santos Casado Llorente, de Navares de Enmedio, 100; don Francisco Tardón, guarda del río Eresma, un día de haber, 4; don Niceto Gómez Andrés, de Trescasas, 100; don Ramón Martín Grajales, de Segovia, 1.250; obreros, carreteros y patrono de la fábrica de don Emilio Heras, de El Espinar, 1.095,90; don Anacleto Marugán, de Sangarcía, 300. Total, 2.854,90 pesetas.

